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-- Auszug aus dem Protokoll -- 
 

hkk-Gemeinschaft e.V. (hkkg) 
 
Protokoll der 12. Mitgliederversammlung am 13. November 2019 
 
Ort: hkk, Martinistraße 26, 28195 Bremen, 3. OG, Raum Bremen  
 
Teilnehmer: gemäß separater Teilnehmerliste 
 
Tagesordnung:  
 

1. Begrüßung und Regularien 
  

2. Feststellung der anwesenden Mitglieder 
 

3. Jahresbericht 2018 
3.1 Entgegennahme des Jahresberichtes des Vorstandes 
3.2 Genehmigung des Jahresberichtes 
 

4. Jahresrechnung 2018 
4.1 Vorlage der Jahresrechnung durch den Schatzmeister 
4.2 Bericht der Kassenrevisoren 
4.3 Genehmigung der Jahresrechnung 
4.4 Entlastung des Vorstandes 
 

5. Bestellung der Kassenrevisoren für das Jahr 2019 
 

6. Wahl des Vorstandes 
6.1 Vorsitzende/r 
6.2 Stellvertretende/r Vorsitzende/r 
6.3 Schatzmeister/in 
6.4 Schriftführer/in 
6.5 zwei Beisitzer/innen 
 

7. Verschiedenes 
 

8. Geschäftsentwicklung der Handelskrankenkasse (hkk)  
 - Positionierung im Wettbewerb der Krankenkassen  
 - Mitgliederentwicklung/Versichertenbestand 
 Referent: Lutz Trey, Stellvertreter des Vorstandes 
 
TOP 1. Begrüßung und Regularien 
 

Der Vorsitzende Roland Schultze begrüßt die Vereinsmitglieder und Gäste und eröffnet um  
17:31 Uhr die 12. Mitgliederversammlung über das 11. Vereinsjahr der hkk-Gemeinschaft e.V.  
(hkkg). 
 

Besonders begrüßt Roland Schultze den Stellvertreter des hkk-Vorstandes, Lutz Trey, der unter 
TOP 8. über die Geschäftsentwicklung der hkk informiert. 
 

Roland Schultze stellt fest, dass der Vereinsvorstand mit 5 Mitgliedern anwesend ist. 
 

Die Versammlungsleitung der heutigen Jahresmitgliederversammlung übernimmt mit Zustimmung 
aller anwesenden Mitglieder der jetzige Vereinsvorsitzende Roland Schultze. 
 

Die Protokollführung übernimmt mit Zustimmung aller anwesenden Mitglieder das Vereinsmitglied 
Peter Riedel. 
 

Roland Schultze stellt fest, dass Einladung, Tagesordnung und Protokoll der 11. Mitglieder-
versammlung form- und fristgerecht am 05.10.2019 per E-Mail und 07.10.2019 per Briefpost versandt 
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wurden und auch zur Einsicht auf der hkkg-Vereins-Homepage zur Verfügung standen. Zusätzlich 
liegt das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung in dieser Versammlung aus. 
 

Auf Nachfrage werden keine Einwände gegen das Protokoll der 11. Mitgliederversammlung vom 
25.10.2018 erhoben; es gilt somit als genehmigt. 
 

Roland Schultze befragt die Versammlung anschließend nach Änderungs- oder 
Ergänzungswünschen zur Tagesordnung. Dies ist nicht der Fall. 
Er bittet die Versammlung darum, damit einverstanden zu sein, dass die Tagesordnungspunkte 4. 
und 5. vor der dem Tagesordnungspunkt 3. abgehandelt werden. Der Grund hierfür ist, dass der 
Schatzmeister Günther Lübbe an diesem Abend noch einen beruflichen Termin wahrnehmen muss. 
Die Versammlung stimmt dieser Änderung einstimmig zu. 
 

Somit gilt folgende Tagesordnung:  
 

1. Begrüßung und Regularien 
 

2. Feststellung der anwesenden Mitglieder 
 

3. Jahresrechnung 2018 
3.1 Vorlage der Jahresrechnung durch den Schatzmeister 
3.2 Bericht der Kassenrevisoren 
3.3 Genehmigung der Jahresrechnung 
3.4 Entlastung des Vorstandes 
 

4. Bestellung der Kassenrevisoren für das Jahr 2019 
 

5. Jahresbericht 2018 
5.1 Entgegennahme des Jahresberichtes des Vorstandes 
5.2 Genehmigung des Jahresberichtes 
 

6. Wahl des Vorstandes 
6.1 Vorsitzende/r 
6.2 Stellvertretende/r Vorsitzende/r 
6.3 Schatzmeister/in 
6.4 Schriftführer/in 
6.5 zwei Beisitzer/innen 
 

7. Verschiedenes 
 

8. Geschäftsentwicklung der Handelskrankenkasse (hkk)  
 - Positionierung im Wettbewerb der Krankenkassen  
 - Mitgliederentwicklung/Versichertenbestand 
 Referent: Lutz Trey, Stellvertreter des Vorstandes 
           
TOP 2. Feststellung der anwesenden Mitglieder 
 

Die Versammlung ist von 30 stimmberechtigten Mitgliedern besucht und damit gemäß § 10 der 
Vereinssatzung mit einfacher Mehrheit beschlussfähig. Die einfache Abstimmungsmehrheit betrug 
demzufolge 16 Stimmen. 
           
TOP 3. Jahresrechnung 2018  
 

Top 3.1 Vorlage der Jahresrechnung durch den Schatzmeister 
 

Schatzmeister Günther Lübbe erläutert ausführlich den Jahresabschluss 2018 anhand der Gewinn- 
und Verlustrechnung und der Vermögensübersicht. Dazu werden den Versammlungsteilnehmern 
Ausdrucke der Gewinn- und Verlustrechnung für das Jahr 2018 sowie der Vermögensübersicht 
zum 31.12.2018 zur Verfügung gestellt. 
 
... 
… 
… 
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>>Hinweis: Bei Interesse an den hier ausgeblendeten Daten 

sprechen Sie bitte den Vorstand an>> 
 
… 
… 
… 
 
 
 

TOP 3.2 Bericht der Kassenrevisoren 
 

Ulf Schleicher berichtet über die von ihm zusammen mit Bernd Haschke als Kassenrevisoren am 
13.11.2019 durchgeführte Kassenprüfung. Bei der Belegprüfung wurden keine Beanstandungen 
festgestellt. 
 

Die Kassenprüfer empfehlen die Genehmigung der Jahresrechnung 2018 durch die Versammlung. 
 

Roland Schultze spricht den Kassenrevisoren auch im Namen des gesamten hkkg-Vorstandes 
seinen Dank für die geleistete Fleißarbeit aus. 
 

TOP 3.3 Genehmigung der Jahresrechnung 
 

Roland Schultze lässt die Versammlung hierüber abstimmen. Die Jahresrechnung 2018 wird bei 
Stimmenthaltung des Schatzmeisters einstimmig genehmigt.  
 

TOP 3.4. Entlastung des Vorstandes 
 

Die Entlastung des Vorstandes ist gemäß § 7 Ziffer 2 der Vereinssatzung aus der Versammlung zu 
beantragen. 
 

Karl Nagel beantragt die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2018. 
 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt bei Enthaltung der 4 anwesenden Vorstandsmitglieder 
einstimmig. Günther Lübbe hatte die Sitzung bereits aus beruflichen Gründen verlassen. 
 

Roland Schultze bedankt sich im Namen der anwesenden Vorstandsmitglieder für das Vertrauen in 
die Arbeit des Vereinsvorstandes. 
 
Top 4. Bestellung der Kassenrevisoren für das Jahr 2019  
 

Gemäß § 12 der Vereinssatzung sind zur Überwachung der Kassenführung und Prüfung der 
Jahresrechnung in der Mitgliederversammlung zwei Kassenrevisoren zu bestellen, die nicht 
Mitglied des Vorstandes sein dürfen. 
 

Der Vorschlag des Vorstandes, Bernd Haschke und Ulf Schleicher erneut als Kassenrevisoren 
zu bestellen, wird von der Versammlung bei 2 Enthaltungen einstimmig bestätigt. 
 

Auf Befragen von Roland Schultze erklären sich Bernd Haschke und Ulf Schleicher bereit, die 
Kassenprüfung auch für 2019 durchzuführen und bedanken sich bei der Versammlung für das 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 5. Jahresbericht 2018  
 

TOP 5.1 Entgegennahme des Jahresberichtes des Vorstandes 
 

Roland Schultze berichtet aus der Arbeit des Vereins. Im Berichtsjahr wurden zwei Vorstands-
sitzungen abgehalten, in denen aktuelle gesundheits- und sozialpolitische Themen bewertet und 
die möglichen Auswirkungen auf die Kranken- und Pflegeversicherung, hier insbesondere auf die 
Handelskrankenkasse, diskutiert wurden. Die obligatorische Jahresmitgliederversammlung fand am 
25.10.2018 statt. Weiter berichtete er: 
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- an den Vorstandsitzungen, der Mitgliederversammlung und den Delegiertenversammlungen der 
  Arbeitsgemeinschaft unabhängiger Mitgliedergemeinschaften der Ersatzkassen e.V. (AGuM) hat 
  der hkkg-Vereinsvorstand wiederum teilgenommen. Die AGuM ist unsere „sozialpolitische 
  Schiene“ auf Bundesebene. 
 
- die Kassenlage der hkk-Gemeinschaft ist solide. Zur Erfüllung des Vereinszwecks und hier zur 
  Deckung der Aufwendungen für die Mitgliederverwaltung stehen ausreichende Mittel zur 
  Verfügung. Hierzu berichtete unter TOP 3. bereits der Schatzmeister Günther Lübbe. 
 
- die ehrenamtliche Arbeit für die hkk-Versicherten im Verwaltungsrat und in den Fachausschüssen 
  (Hauptausschuss, Finanzausschuss, Satzungsausschuss, 4 Widerspruchsausschüsse) der hkk haben  
  unsere Mandatsträgerinnen und Mandatsträgern kompetent und verantwortungsvoll wahrgenom- 
  men. Der Einsatz für die berechtigten Anliegen und Interessen der hkk-Mitglieder und ihrer   
  Familienangehörigen bereitete ihnen weiterhin viel Freude. 
 

- die Mitgliederentwicklung ist wie schon im Vorjahr weiter negativ. Den wenigen Neuaufnahmen 
  stehen aufgrund der Altersstruktur leider vermehrt Abgänge durch Tod und sonstige Vereins-  
  austritte gegenüber. 
    

  Hatte die hkkg Anfang 2018 noch 499 Mitglieder werden es Ende 2019 nur noch 478 (aktuelle 
  Prognose) sein. Seit 2013 (567 Mitglieder) verloren die hkkg 89 Mitglieder! 
 

  Roland Schultze betont, dass die hkkg aufgrund einer im Vergleich zu den anderen  
  Ersatzkassen überproportional wachsenden Handelskrankenkasse mit heute rd. 670.000 
  Versicherten unbedingt auf neue Mitglieder angewiesen ist. Die Vereinsgröße ist eine von   
  diversen Wählbarkeitsvoraussetzungen, die es bei künftigen Sozialwahlen zu erfüllen gilt. 
 

- mit Blick auf das 10-Punkte-Programm zur Reform des Sozialwahlrechts, zu der u.a. auch die 
  Einführung von Online-Wahlen zählen, berichtet Roland Schultze über die am 17.10.2019 in 
  Berlin stattgefundene Veranstaltung „Die Sozialwahlen der Zukunft“. Die Veranstaltung fand in 
  den Räumen unseres Ersatzkassenverbandes vdek auf Einladung der Bundeswahlbeauftragten  
  Rita Pawelski statt.  
 

Ein Kurzfilm vermittelt anschließend einen Einblick über die gut besuchte Veranstaltung. Weitere 
Informationen zu der Veranstaltung sind über die folgende Internetseite des BMAS zu erhalten; sie 
bietet ebenso die Möglichkeit sich den Film anzusehen: 
  „https://www.bmas.de/DE/Presse/Meldungen/2019/sozialwahlen-der-zukunft.html“ 
 
Zu Ehren der im Berichtsjahr und bis dato verstorbenen Vereinsmitglieder ruft Roland Schultze zu 
einer Gedenkminute auf und führt aus, dass die hkkg ihnen ein ehrendes Andenken bewahren wird. 
 

Stellvertretend nennt Roland Schultze an dieser Stelle die beiden Sterbefälle von 
Bürgerschaftspräsident Christian Weber, der als Mitglied und stv. Mitglied dem Verwaltungsrat der 
hkk angehörte und der ehrenamtlichen Selbstverwaltung eng verbunden war, und den ehemaligen 
VR-Vorsitzenden Peter Reumann, der sich über Jahrzehnte große Verdienste in der sozialen 
Selbstverwaltung erworben hat. Er war bis 2010 auch Vorsitzender der hkk-Gemeinschaft. 
 
An der Finanzstärke der hkk Krankenkasse hat sich auch im Berichtsjahr nichts geändert. Die 
Verwaltungskosten lagen weiter deutlich unter dem Durchschnitt der gesetzlichen Krankenver-
sicherung (GKV). Ab 2019 werden die Krankenkassenbeiträge wieder gemeinsam von Arbeitgebern 
und Versicherten finanziert. Für die paritätische Finanzierung hat sich die hkkg über Jahre hin 
immer wieder eingesetzt. 
 

Seit 2015 gestalten die Krankenkassen ihren Beitragssatz wieder selbst. Konkret beträgt der 
aktuelle Zusatzbeitrag 0,39%, der auf den allgemeinen Beitragssatz von 14,6% draufgesattelt 
wird. Seit 2015 (damals mit noch 0,59% Zusatzbeitrag) konnte die hkk einen spürbaren 
Beitragsvorteil gegenüber ihren Mitbewerbern an die Versicherten weitergeben. 
 

Dies führte bis heute zu einem enormen Mitgliederwachstum über das unter TOP 8. der 
Vorstandsstellvertreter der hkk, Lutz Trey in seinem Vortrag unter anderem berichten wird.  
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In diesem Zusammenhang betont Roland Schultze jedoch ausdrücklich, dass es uns als Mitglieder 
der hkkg im Verwaltungsrat der hkk nicht nur einseitig auf einen möglichst niedrigen Zusatzbeitrag 
ankommt, sondern gleichermaßen auf sehr gute Leistungen für das Versichertenkollektiv. 
 

Zum Abschluss spricht Roland Schultze noch einige persönliche Worte zum weiteren 
Sitzungsverlauf, die sich besonders auf TOP 6. „Wahlen des Vorstandes“ beziehen: 
 

Mit den Wahlen des Vorstandes soll der Generationswechsel in der Führung der hkk- Gemeinschaft 
(hkkg) eingeleitet werden. 
 

Dabei erwähnt er, dass er jetzt 71 Jahre alt sei, und die weiteren männlichen Vorstandskollegen 
ihm kurz dahinter folgen. 
 

Mit Blick auf die nächste Sozialwahl 2023 hat sich der Vereinsvorstand vor gut einem Jahr das 
erste Mal damit befasst und die künftige Aufstellung der hkkg diskutiert. 
 

Als Ergebnis der Diskussion hatte sich der Vorstand dazu entschlossen, mit sofortiger Wirkung mit 
einem sog. erweiterten Vorstand, also der Hinzuziehung von Gästen zu den Vorstandssitzungen, 
zu arbeiten. So hat Bernd Haar, schon seit Jahren als Gast als Homepage- und 
Presseverantwortlicher an den Vorstandssitzungen teilgenommen und gute Arbeit für den 
Vorstand geleistet. 
 

Zur Einbindung in die Vorstandsarbeit nehmen nunmehr Torsten Nimz, Peter Riedel und Rainer 
Zülzke (alle 3 mit Sparkassenhintergrund) an den Vorstandssitzungen teil und haben auch schon 
Aufgaben für den Vorstand erledigt. 
 

Vorgesehen ist, dass in der Versammlung unter TOP 6. „Wahlen des Vorstandes“ ein Wechsel im 
Vereinsvorsitz und dem Amt des Schriftführers erfolgen soll. Torsten Nimz soll Roland Schultze als 
Vereinsvorsitzender, Peter Riedel soll Joachim Bunzel als Schriftführer folgen. 
 

Rainer Zülzke wird weiterhin als Gast an den Vorstandsitzungen teilnehmen und es übernehmen, 
nach Einführung einer neuen Vereinssoftware den Beitragseinzug durchzuführen und den 
Schriftführer in der Mitgliederverwaltung zu unterstützen. 
 

Roland Schultze betont des Weiteren, dass er nicht „von Bord“ gehe, sondern seine 
ehrenamtlichen Funktionen in der Selbstverwaltung von hkk, vdek, MDK sowie GKV-
Spitzenverband weiter engagiert ausüben wird. 
 
Roland Schultze bedankt sich für die äußerst gute und produktive Zusammenarbeit mit allen  
hkk-Mitarbeitern. Er bittet Lutz Trey, diese Botschaft an die Mitarbeiter/innen, die Kolleginnen und 
Kollegen der hkk weiterzugeben. 
 

Abschließend bedankt sich Roland Schultze für die sehr gute, teamorientierte Zusammenarbeit bei 
den Vorstandsmitgliedern und den Mandatsträger*innen der hkkg im Verwaltungsrat der 
Handelskrankenkasse. 
 

Auf Befragen gibt es keine Ergänzungen der anwesenden Vorstandskollegen, wohl aber eine Frage 
hierzu aus der Versammlung von Herbert Meyer der um kurze Vorstellung der vorgenannten 
Personen bittet. Die Anwesenden Peter Riedel und Rainer Zülzke kommen dem nach. 
 
TOP 5.2. Genehmigung des Jahresberichtes 
 

Der vorgetragene Jahresbericht wurde von der Versammlung bei Stimmenthaltung von Roland 
Schultze einstimmig genehmigt. 
           
Top 6. Wahl des Vorstandes 
 
Gemäß § 8 Ziffer 3 der Vereinssatzung werden die Vorstandsmitglieder von der Mitgliederver-
sammlung jeweils auf die Dauer von 3 Jahren gewählt, zuletzt am 13.10.2016. Eine Wiederwahl ist 
zulässig. 
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Für die Wahl der nachfolgenden Tagesordnungspunkte Top 6.1 bis 6.5 übernimmt Bernd Haar auf 
Vorschlag von Roland Schultze, bei einstimmiger Zustimmung der Versammlung, die Wahlleitung. 
 

Top 6.1 Vorsitzende/r 
 

Bernd Haar bittet um Vorschläge für die Wahl des/der Vorsitzenden. 
 

Ronald-Mike Neumeyer schlägt als Nachfolger von Roland Schultze für das Amt des 
Vereinsvorsitzenden Torsten Nimz vor; weitere Vorschläge erfolgten nicht. 
 

Torsten Nimz, der aus persönlichen Gründen nicht an der Mitgliederversammlung teilnehmen 
konnte, gehört seit 2017 dem Vorstand der hkkg als sog. erweiterter Vorstand (Gast) an und hatte 
sich gegenüber Roland Schultze im Vorwege bereit erklärt, das Amt des Vorsitzenden der hkkg, 
vorbehaltlich seiner Wahl durch die Mitgliederversammlung, zu übernehmen. 
 
Bernd Haar lässt abstimmen. Hierbei wurde Torsten Nimz mit 29 Ja-Stimmen einstimmig gewählt. 
Torsten Nimz hatte bereits im Vorwege gegenüber Roland Schultze erklärt, dass er die Wahl 
annimmt und lässt durch ihn auch seinen Dank für das seiner Person entgegengebrachte 
Vertrauen ausrichten.  
 

Top 6.2 Stellvertretende/r Vorsitzende/r 
 

Bernd Haar bittet um Vorschläge für die Wahl des/der stellvertretenden Vorsitzenden. 
 

Ronald-Mike Neumeyer schlägt Sandra Speckert für dieses Amt vor; weitere Vorschläge erfolgen 
nicht. 
 

Sandra Speckert, die aus persönlichen Gründen heute verhindert ist, übt das Amt der stv. 
Vorsitzenden seit Januar 2013 aus. Sie hatte gegenüber Roland Schultze im Vorwege erklärt, das 
Amt der stv. Vorsitzenden vorbehaltlich ihrer Wiederwahl durch die Mitgliederversammlung weiter 
auszuüben. 
 

Herr Bernd Haar lässt abstimmen. Hierbei wird Sandra Speckert mit 29 Ja-Stimmen einstimmig 
gewählt. Sandra Speckert hatte gegenüber Roland Schultze im Vorwege erklärt, dass sie die Wahl 
annimmt und lässt durch ihn auch ihren Dank für das erneute Vertrauen in ihre Person ausrichten.  
 

Top 6.3 Schatzmeister/in 
 

Bernd Haar bittet um Vorschläge für die Wahl des/der Schatzmeisters/in. 
 

Ronald-Mike Neumeyer schlägt Günther Lübbe für dieses Amt vor; weitere Vorschläge erfolgen 
nicht. 
 

Günter Lübbe, der die Versammlung aus beruflichen Gründen bereits verlassen musste, übt das 
Amt des Schatzmeisters seit 2008 aus. Er hatte gegenüber Roland Schultze vor Beginn der 
Versammlung erklärt, das Amt des Schatzmeisters vorbehaltlich seiner Wiederwahl durch die 
Mitgliederversammlung weiter auszuüben. 
 
Bernd Haar lässt abstimmen. Hierbei wurde Günther Lübbe mit 29 Ja-Stimmen einstimmig 
gewählt. Günter Lübbe hatte gegenüber Roland Schultze erklärt, dass er die Wahl annehmen wird 
und ließ seinen Dank für das erneute Vertrauen in seine Person ausrichten. 
 

Top 6.4 Schriftführer/in 
 

Bernd Haar bittet um Vorschläge für die Wahl des/der Schriftführers/in. 
 

Ronald-Mike Neumeyer schlägt als Nachfolger von Joachim Bunzel für das Amt des Schriftführers 
Peter Riedel vor; weitere Vorschläge erfolgten nicht. 
 

Peter Riedel gehört seit 2017 dem Vorstand der hkkg als sog. erweiterter Vorstand (Gast) an und 
ist bereit, das Amt des Schriftführers der hkkg vorbehaltlich seiner Wahl durch die Mitglieder-
versammlung zu übernehmen. 
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Bernd Haar abstimmen. Hierbei wird Peter Riedel bei eigener Enthaltung mit 28 Ja-Stimmen bei 
eigener Enthaltung einstimmig gewählt. Peter Riedel nahm auf Befragen des Wahlleiters die Wahl 
an und bedank sich für das in seine Person gesetzte Vertrauen. 
 
Top 6.5 zwei Beisitzer/innen 
 

Bernd Haar bittet um Vorschläge für die Wahl der zwei Beisitzer/innen. 
 

Roland Schultze schlägt Bernd Etmer und Ronald-Mike Neumeyer für diese beiden Ämter vor; 
weitere Vorschläge erfolgten nicht. 
  

Bernd Etmer gehört seit 2013 und Roland-Mike Neumeyer seit 2008 als Beisitzer dem Vorstand der 
hkkg an. Beide sind bereit, das Amt eines Beisitzers vorbehaltlich ihrer Wahl durch die 
Mitgliederversammlung weiter auszuüben. 
 

Bernd Haar lässt abstimmen. Die Abstimmung erfolgt einzeln. Hierbei wird sowohl Bernd Etmer als 
auch Ronald-Mike Neumeyer bei jeweils eigener Enthaltung mit 28 Ja-Stimmen einstimmig 
gewählt. Beide Herren nehmen auf Befragen des Wahlleiters die Wahl an und bedanken sich für 
das entgegengebrachte Vertrauen bei den anwesenden Mitgliedern. 
 
Top 7.  Verschiedenes 
 

• Wolfgang Lintl bedankt sich bei Roland Schultze für die Weitsichtigkeit bezüglich der Einleitung 
des Generationswechsels und die langjährige Arbeit als Vorsitzender der hkk-Gemeinschaft 
e.V. (hkkg). 

 
• Ernennung eines Ehrenvorsitzenden: 

 
Ronald-Mike Neumeyer schlägt vor, Roland Schultze zum Ehrenvorsitzenden der hkk-
Gemeinschaft e.V. (hkkg) zu ernennen. Ronald-Mike Neumeyer begründet seinen Vorschlag 
mit den großen Verdiensten von Roland Schultze in den von ihm seit 1993 wahrgenommenen 
ehrenamtlichen Funktionen in der Handelskrankenkasse (hkk) und in den Verbandsgremien 
des Verbandes der Ersatzkassen (vdek), des Spitzenverbandes der gesetzlichen 
Krankenversicherung (GKV-SV) sowie der Deutschen Rentenversicherung Berlin (DRV Bund). 
Roland Schultze setzt sich seit über 26 Jahren für die berechtigten Interessen der Versicherten 
und deren Familienangehörigen in der Versicherten-Solidargemeinschaft der Kranken-, Pflege- 
und Rentenversicherung ein. Die Ernennung eines Ehrenvorsitzenden bedarf keiner Änderung 
der hkkg-Vereinssatzung. 
 
Bernd Haar lässt darüber abstimmen. Die Versammlungsteilnehmer/innen stimmen der 
Ernennung von Roland Schultze zum Ehrenvorsitzenden bei eigener Enthaltung durch Roland 
Schultze einstimmig zu. 
 
Roland Schultze bedankt sich bei der Versammlung für das entgegengebrachte Vertrauen und 
versichert, sich in dieser Sozialwahlperiode weiterhin engagiert für die Rechte der Versicherten 
sowie den Bestand der sozialen Selbstverwaltung einzusetzen. 
 

• Im Folgenden bedankt sich Roland Schultze noch einmal besonders bei Joachim Bunzel für die 
langjährig geleistete Arbeit und die sehr gute Zusammenarbeit als Schriftführer der hkkg. 
 

• Weitere Wortmeldungen zum Top 7. Verschiedenes erfolgen nicht. 
 

Top 8.  Geschäftsentwicklung der Handelskrankenkasse (hkk) 
   - Positionierung im Wettbewerb der Krankenkassen 
   - Mitgliederentwicklung/Versichertenbestand 
   Referent: Lutz Trey, Stellvertreter des Vorstandes 
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Die Ausführungen von Lutz Trey stoßen bei den Teilnehmern auf große Resonanz. In der sich 
anschließenden Diskussion werden die Fragen der Teilnehmer/innen von Lutz Trey umfassend und 
schlüssig beantwortet. 
 

Lutz Trey bedankt sich in diesem Kontext für die gute und kooperative Zusammenarbeit mit den 
Mandatsträgerinnen und Mandatsträgern der hkk-Gemeinschaft. 
 

Roland Schultze bedankt sich bei Lutz Trey für die interessanten Informationen aus der hkk. 
 

Bei den anwesenden Vereinsmitgliedern bedankt sich Roland Schultze für ihre Teilnahme an der 
Mitgliederversammlung und schloss die Versammlung um 19:39 Uhr. 
 
Bremen, 10. Dezember 2019 
 
 
 
 
                    gez. Schultze      gez. Riedel 
________________________________________ ________________________________________ 
Versammlungsleiter     Protokollführer 
Roland Schultze      Peter Riedel 


